

FUNDAMENTOS

La observación de aves es una interacción humana y social, considerada como parte de una placentera actividad que favorece el contacto con la naturaleza, la formación en la conservación y la ecología, el respeto a la diversidad y al medio ambiente. Además promueve la transmisión de conocimientos y experiencias entre personas y grupos de diferentes edades y formaciones, contribuyendo a hacernos personas más integradas y atentas al mundo en que vivimos.

Debemos destacar la importancia de conocer las aves, en esta temática, existen los llamados Clubes de Observadores de Aves -COA- que con su tarea de ciencia ciudadana, no sólo favorecen el conocimiento de las aves de la Patagonia por parte de los niños, jóvenes y adultos de nuestra Región, sino también contribuyen a la difusión de las especies endémicas y migrantes a otros observadores de aves del país y el mundo, potenciales visitantes de los principales enclaves de conservación y observación de especies silvestres.

La web e-Bird Argentina es una plataforma en red para el registro de las observaciones de aves, de acceso libre, que provee información actualizada de nuestras aves contribuyendo al conocimiento ornitológico y la conservación de las aves y sus ambientes.

Desde 1916 Aves Argentinas trabaja para la conservación de las aves silvestres y sus ambientes. Sus objetivos son: identificar y estudiar hábitats de alta prioridad para las especies de aves globalmente amenazadas y promover su conservación; aumentar la conciencia pública sobre la importancia de las aves, sus hábitats y de la biodiversidad en general; y estimular la investigación científica ornitológica y la comunicación de sus resultados.

Una de las iniciativas de Aves Argentinas es la red de Clubes de Observadores de Aves (COA). Se trata de grupos independientes, voluntarios, organizados bajo normas propias, sin fines de lucro, con espíritu democrático y participativo, integrados por movilizadores de la temática ambiental en la localidad donde habitan. Realizan actividades para promover una agenda ambiental en sus localidades.

No habiendo hasta el momento, ningún evento específico global de observación de aves en invierno, (los 2 Grandes Días de e-Bird son en otoño y primavera) los datos son escasos y dispersos, aún más en nuestras regiones remotas e inhóspitas, y creemos que es útil e importante



Legislatura de la Provincia de Río Negro

aportar datos de presencia (y ausencia) de las especies de aves en la Patagonia toda en esta estación.

En Patagonia los observadores de aves y especialmente los COA, se encuentran a grandes distancias en ciudades pequeñas o medianas, en muchos casos sin siquiera conocerse entre ellos a pesar de compartir una región con fuertes vínculos en cuanto a sus ambientes y su biodiversidad.

En épocas de pandemia y restricciones, el aislamiento se torna largo e interminable, acentuado por las grandes distancias y el duro clima característico de la Región.

Por esta razón, se ha pensado en una oportunidad de encuentro, en forma virtual, con el propósito de aumentar el conocimiento de nuestras especies y por lo tanto, ayudar a su cuidado y conservación.

El objetivo del encuentro es fomentar, motivar e incentivar la participación de los COA de toda la Región Patagonia, visibilizando la presencia y acción de las aves argentinas en la zona y promoviendo la incorporación de observadores independientes a los clubes, acortando distancias, generando información y trasmitiendo el amor a las aves.

La propuesta es registrar las especies de aves presentes en la temporada invernal en la Región Patagónica y aportarlas a la plataforma e-Bird.

De esta manera se organiza un encuentro que tendrá una duración semanal, organizado por el Club de Observadores de Aves de Las Lajas (Neuquén), Aves Argentinas y el Club de Observadores de Aves Ñacurutú (General Roca- Río Negro. El evento se realizará en el lapso de una (1) semana desde las 0:00 horas del día jueves 8 de julio próximo hasta a las 23:59 horas del miércoles 14 de julio, con tiempo para aportar los listados hasta el sábado 17 de julio a las 22 horas.

Esta tarea titánica sería imposible si se piensa en su realización en solitario pero, al existir la red de COA patagónicos creemos que, con la participación entusiasta de sus miembros y sumando más observadores de sus zonas de influencia, es absolutamente viable lograr una buena cantidad y calidad de registros desde muchos rincones del territorio austral de nuestro país.

Por ello:

Autoría: Soraya Yauhar, Darío Ceferino Ibañez Huayquian.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés ambiental, social y educativa la "Primer Gran Semana de Observación de aves de invierno en Patagonia" a realizarse en forma virtual en la semana del 08 al 14 de julio próximo, bajo el lema "Las aves unen regiones" organizada por el Club de Observadores de Aves de Las Lajas (Neuquén), Aves Argentinas y el Club de Observadores de Aves Ñacurutú (General Roca - Río Negro).

Artículo 2°.- De forma.